

ATHLETISME CALADE VAL DE SAONE



RAPPORT MORAL 2011

**Assemblée Générale du 25 Novembre 2011
Montanay**

SOMMAIRE

1. INTRODUCTION	3
2. COMPETITIONS ORGANISEES PAR L'ACVS EN 2011	3
3. LA SAISON HIVERNALE – LES CROSS	4
4. LA SAISON HIVERNALE – LA SALLE	4
5. SAISON ESTIVALE SUR PISTE – LES RESULTATS PAR EQUIPE	5
6. SAISON ESTIVALE SUR PISTE – LES RESULTATS INDIVIDUELS	5
7. COURSES HORS STADE ET MONTAGNE	6
8. BILANS	8
9. CONCLUSION	8

1. Introduction

Malgré la décision, depuis l'an passé, de la FFA d'opérer les changements de catégories au 1^{er} janvier et d'effectuer les classements et bilans des clubs et des athlètes selon les années civiles, nous continuons à prendre comme base de comparaison les statistiques au 30 septembre.

Notre club a connu une très belle saison 2011, pleine, aussi bien au niveau des résultats que du nombre de licenciés ou des compétitions.

L'ACVS compte 517 licenciés, record absolu, contre 471 l'an dernier, soit une progression de 20% en 2 ans.

Cette augmentation ne faiblit pas puisqu'à ce jour nous avons dépassé les 550 licenciés.

La section athlétisme, animée par Renaud JAILLARDON continue sa progression avec plus de 30 adhésions supplémentaires.

Le fait nouveau est que cette progression s'accompagne d'une évolution similaire chez les compétiteurs avec près de 400 licences compétition.

Le point très positif de l'année 2011 est la forte augmentation des participations des jeunes catégories aux compétitions, puisque 63 poussins-poussines se sont classés en 2011 contre 22 en 2010. Cette progression en terme de licenciés se retrouve également dans les classements : l'ACVS progresse de plus de 250 points avec 1887 points à fin septembre.

A ce jour, nous atteignons 2454 points et nous nous classons au 5^{ème} rang départemental, 16^{ème} régional sur 104 clubs classés.

A l'échelon national, nous sommes 113èmes, juste devant l'EA Macon, sur plus de 1700 clubs classés.

2. Compétitions organisées par l'ACVS en 2011

Comme chaque année, l'ACVS organise bon nombre de compétitions sur la piste ou hors stade, pour atteindre en 2011 dix manifestations.

Sur la piste, nous avons organisé 4 compétitions pour les plus jeunes : une en avril à Trévoux, une en juin à Belleville et deux en octobre à Villefranche.

Nous avons également organisé les Championnats du Rhône BM le 15 mai, le 2^{ème} tour des interclubs seniors N2B le 22 mai, le meeting interrégional de 1/2 fonds le 25 juin et enfin le 15 octobre, une réunion ouverte.

En ce qui concerne les courses hors stade, l'ACVS a organisé trois épreuves :

- le TRAIL GIVRE le 6 février, devenue épreuve du championnat de France des Trails courts. Avec 916 coureurs inscrits, le record de participation a été pulvérisé. Pour l'édition 2012, le Trail givré est de nouveau épreuve du championnat de France et label national.
- la CALADOISE le 25 mars. Après 25 ans de course sur route, l'EAV inaugurait un Trail sur 17km. Changement réussi avec une augmentation des participants 260 dont 50 sur la marche nordique.
- le TRAIL DES 3 MONTS en septembre qui proposait également un nouveau parcours trail. Beau succès côté participation avec 329 coureurs.

Enfin le club a organisé son traditionnel stage de Pâques à Fréjus rassemblant pendant une semaine une cinquantaine de jeunes athlètes et différents petits stages pendant les vacances scolaires.

3. La saison hivernale – Les cross

Après Oullins, les Myriades et St Maurice de Beynost pour les traditionnels cross de début de saison, nos athlètes se retrouvaient le 9 janvier à Décines pour les **Championnats du Rhône**. Le club remporte 4 titres avec Léa CLASTRES en poussines, l'équipe poussine composée de CLASTRE, BATAILLE, CHARRIER et ULIANA, l'équipe cadets composée de JERBI, GAROD, MINGOZZI et MIGEON, et enfin l'équipe vétérans avec RIMET-MIGNON, GIRARD, MANCHON et CHAUNIER. L'ACVS remporte également 9 podiums.

Le 30 janvier se déroulaient les **championnats régionaux** à la Tour de Salvagny. Le club remporte 2 podiums avec les minimes garçons composés de GAROD, LAVIEILLE, PELISSE et WAEDI et les cadets avec JERBI, GAROD, MINGOZZI et MIGEON.

Au total, plus de 20 athlètes décrochent leur qualification pour les **championnats interrégionaux**.

Ceux-ci se déroulaient le 12 février à Annonay. L'équipe vétérans réalise l'exploit de terminer 2^{ème} grâce à MANCHON, RIMET-MIGNON, GIRARD et CHAUNIER, et de se qualifier pour les championnats de France. Les cadets ne sont pas en reste et JERBI, GAROD, MINGOZZI et MIGEON prennent une belle 5^{ème} place à un point malheureusement de la qualification aux championnats de France et à 2 points du podium. Néanmoins Banour JERBI et Alexis GAROD se qualifient à titre individuel.

Marion NUGUET, grâce à sa belle 13^{ème} place en espoirs décroche également sa qualification. **Les championnats de France** se déroulaient le 27 février à Paray le Monial. Les vétérans terminent 15^{èmes} par équipe ; MANCHON 73^{ème}, RIMET-MIGNON 95, CHAUNIER 202, GIRARD 247 et SANTOS 300^{ème}. En cadets Banour JERBI termine 127^{ème} et Alexis GAROD 247^{ème}.

4. La saison hivernale – La salle

Parallèlement à la saison de cross se déroulait la saison en salle pour l'essentiel à Aubière près de Clermont-Ferrand en attendant la mise en service l'an prochain de la salle de la Duchère.

Les spécialistes des épreuves combinées disputaient le tour régional en janvier et le meeting pré-France en février avec en évidence Alizée VALETTE en juniors, Marie DUBOIS en minimes et Romain TURIN en juniors.

Les 5 et 6 février avait lieu le tour régional individuel, l'ACVS remportait 4 podiums grâce à Alizée VALETTE au poids et au 60mH juniors, Coralie DUCROUX à la longueur espoir et Romain TURIN à la longueur junior.

Les 26 et 27 février avait lieu le meeting interrégional avec de belles performances de Patrice LEGRAND, Alizée VALETTE, Maximilien ABEL, Dominique VOUAGNER, tous finalistes.

Aux championnats de France vétérans à Vittel, Patrice LEGRAND remporte le 60mH et termine 3^{ème} de la hauteur, Dominique VOUAGNER remporte la médaille d'argent du 60m et du 200m, et Pascal VOUAGNER est finaliste du triple-saut, du poids et de la hauteur.

Aux championnats d'Europe vétérans en mars à Gand (BE), Dominique remporte la médaille d'or du 4x200m avec l'équipe de France et termine 3^{ème} du 200m et 4^{ème} du 60m. Pascal prend également une très belle 7^{ème} place au javelot.

Depuis maintenant plusieurs années, la Fédération organise également une saison hivernale de lancers longs.

Le tour départemental avait lieu le 8 janvier à Parilly. 4 lanceurs de javelot se sont illustrés : Banour JERBI remporte le titre cadet, Pascal VOUAGNER le titre sénior, le junior Anthony VOUAGNER et la cadette Adèle LOUIS sont sur le podium.

Les championnats régionaux avaient lieu à Tournon le 29 janvier, Pascal et Anthony décrochent tous les deux un podium dans leur catégorie.

5. Saison estivale sur piste – Les résultats par équipe

Nous allons maintenant aborder la saison estivale en commençant par la piste, et tout d'abord les résultats par équipes.

Le 7 mai avait lieu le premier tour interclubs N2 à Parilly. L'équipe senior termine 2^{ème} de la poule avec 38050 points, en progression de 3000 points par rapport à 2010 et se qualifie pour la finale N2B.

La finale se déroulait à domicile le 22 mai. Le club termine à une honorable 3^{ème} place avec 40244 points, pulvérisant le total de l'an dernier puisque la FFA a supprimé le 3000m hommes, soit environ 1500 points de moins.

L'ACVS alignait 2 équipes au tour régional des interclubs promotions moins de 23 ans en septembre à Bourg en Bresse. Les filles comme les garçons remportent la compétition avec en plus pour ces derniers l'exploit d'une qualification pour la finale nationale promotion regroupant les 24 meilleures équipes. Le 9 octobre à Lamballe, aux championnats de France, avec une équipe essentiellement composée de cadets, l'ACVS termine 15^{ème} sur 24 avec 8093 points, soit 1000 points de mieux qu'au tour régional.

6. Saison estivale sur piste – Les résultats individuels

Nous passons maintenant aux résultats des compétitions individuelles en commençant par les **championnats de Rhône**.

Ils avaient lieu le 15 mai à Villefranche **pour les Benjamins-Minimes**. Le club décroche 3 titres grâce à Agathe BESSON au marteau BF, Anne-Sophie DUBOST au marteau MF et Corentin METRAT au 100m MM.

Lola DARY, Madison STRINGER, Océane CHAULET, Juliette PELISSIER, Ornella MURAT, Mélanie PLANCHAT, Fabien VISOCCHI, Quentin CHAVEROT et Benjamin GAROD montent sur le podium.

Les championnats du Rhône Cadets à Seniors se sont déroulés les 15 et 16 avril pour les épreuves combinées à St Etienne, le 29 mai à Parilly et le 4 juin à Caluire pour le ½ fonds. L'ACVS remporte 8 titres grâce à Anaïs PELLETIER sur 400mH cadettes, Adèle LOUIS au javelot CF, Romain TURIN au décathlon juniors, Maximilien ABEL sur 110mH CM, tout comme Romain en JM et Patrice LEGRAND en VM. Romain remporte également le 400mH

et Banour JERBI le 2000m steeple CM. Nicolas JUILLARD complète le palmarès grâce à sa victoire au javelot CM.
Le club totalise également 18 podiums.

Les championnats régionaux étaient organisés le 26 juin à Parilly pour les Benjamins-Minimes et à Aix les Bains le 18 juin pour les autres catégories, Firminy et Chassieu accueillant les épreuves de ½ fonds.

Banour JERBI remporte le titre sur 2000m steeple, Anaïs PELLETIER est 2^{ème} du 400mH CF, Adrien MINGOZZI 2^{ème} du 3000m CM, Nicolas JUILLARD 2^{ème} du javelot CM, Anne-Sophie DUBOST 3^{ème} du marteau MF, Romain TURIN 2^{ème} du 400mH JM, 3^{ème} de la hauteur et du 110mH, Benjamin GAROD 2^{ème} du 1000m MG et enfin Maximilien ABEL 3^{ème} du 110mH CM.

Aux championnats pré-France répartis entre Villefranche, Parilly et Bourgoin, l'ACVS remporte 7 podiums grâce à Alexis GAROD 2^{ème} du 800m CM, Romain TURIN 2^{ème} sur 400mH JM, Banour JERBI 2^{ème} sur 3000m Steeple CM, Alizée VALETTE 3^{ème} au poids et 100mH JF, Patrice LEGRAND 3^{ème} sur 110mH senior et Anaïs PELLETIER 3^{ème} de la hauteur CF.

La FFA ayant décidé de qualifier au bilan les athlètes pour les championnats de France, ces championnats revêtaient un peu moins d'importance que les années précédentes, mais offraient une très belle densité.

Anaïs PELLETIER, Banour JERBI et Alizée VALETTE **se qualifient pour les championnats de France des jeunes** à Dreux et Patrice LEGRAND, Dominique et Pascal VOUAGNIER et Janine VIGNAT se qualifient pour les championnats de France vétérans de St Florentin le 4 juin.

A Dreux, Anaïs PELLETIER, pour sa 1^{ère} année en CF, prend une très belle 16^{ème} place des séries du 400mH CF, bien mieux que son classement national.

Banour JERBI, un peu émoussé par une très belle mais très copieuse saison termine 21^{ème} du 2000m steeple mais lui aussi est cadet 1^{ère} année. Alizée VALETTE, quand à elle, prenait tous les risques sur 100mH junior mais malheureusement ne pouvait terminer sa série.

Citons également Alexis GAROD sous les 2mn au 800m pour sa 1^{ère} année de CM, très proche de la qualification aux championnats de France, et Adèle LOUIS, qui dépasse les 30m au javelot CF.

Aux championnats de France vétérans, Patrice LEGRAND remporte le titre sur 110mH et Dominique VOUAGNIER obtient 2 médailles d'argent sur 100 et 200m. Janine VIGNAT remporte également une superbe médaille d'Ag sur 5000m marche tout comme Pascal VOUAGNIER au javelot.

7. Courses hors stade et Montagne

L'athlétisme c'est aussi les courses sur route et de plus en plus les courses nature comme les trails et les courses de montagne. Là encore nos athlètes se sont illustrés.

Aux championnats de France des 10km à Vittel, Marion Nuguet a pris une excellente 14e place dans la catégorie Espoir. En fin de saison elle améliore à deux reprises le record du club en le portant à 37'56, niveau Interrégional 1.

Sur cette distance nous avons eu une très grosse densité de coureur : plus de 40 classés dont 4 féminines, 27 coureurs en moins de 40' et citons les 5 qui ont atteint le niveau interrégional avec une performance inférieure à 34' :

MANCHON Philippe
BARNAVON Quentin
RIMET MIGNON Loic
GIRARD Didier
CHAUNIER Patrick
BARBET Philippe

Sur semi-marathon ,

Une quinzaine de coureurs, dont 3 féminines, sont repertoriés dans les bilans FFA. Franck Thomas réalise la meilleure performance sur semi-marathon en 1h20'30. Côté féminine, exploit de Marion Nuguet aux foulées Vénissianes, en 1h23' elle réalise la meilleure performance française espoir de la saison.

Sur marathon, deux féminines se sont distinguées avec des performances de niveau régional : Laurence DAURAIN et Patricia ANTOINE. 4 hommes sont passés sous les 3 heures : Thierry PLOIX, Manuel SANTOS, Sébastien BARON et Sylvain LACROIX qui réalisé une très belle performance au marathon du **beaujolais avec une 5^{ème} place en 2h46'**.

Sur cette distance mythique notons des participations aux marathons de Berlin, de Rome et de New York.

Mais le marathon n'a pas été la distance la plus longue parcourue par nos athlètes. Franck Thomas a non seulement relevé le défi des **100 kms (10h55' à Theillay) mais à osé s'attaquer par deux fois aux 24 heures** avec notamment 161km parcourus lors des 24h d'Aulnat.

Les courses de montagne.

Dans la continuité de sa remarquable saison 2010, l'équipe montagne se classe à une bonne 6^{ème} place au challenge national. En individuel Quentin Barnavon termine 19^{ème} et Nicolas Sénéchal 24^{ème}. Guillaume Thomas 91ème et Julien Sadot 109ème ont été handicapés par des blessures et des problèmes de santé.

Le leader, Renaud Jaillardon, a de son côté atteint le plus haut niveau national en terminant deuxième de ce challenge après avoir remporté deux épreuves : la montée du Semnoz et la grimpe du Montoncel. Sa 4^{ème} place aux championnats de France lui permet de décrocher une sélection pour les championnats du monde de montagne en Albanie. Avec l'équipe de France il remporte la 3^{ème} place par équipe et contribue pleinement à ce podium avec une 44^{ème} place en individuel.

Cette sélection International A est une grande fierté pour le club.

Comme chaque année, par manque de temps, nous ne rentrerons pas dans le détail des nombreux podiums, places d'honneur ou victoires par catégorie obtenues dans les différentes courses hors stade. Citons quelques victoires au scratch :

- Emmanuel Charrier aux 10km du Trail du Beaujolais Vert
- Marion Nuguet aux 10 kms de Macon et aux 10km de Commeny
- Nicolas Sénéchal et Quentin Barnavon au Trail des 3 Monts
- Quentin Barnavon à la course des 5 clochers

8. Bilans

Dans les bilans nationaux 7 Athlètes de l'ACVS figurent dans les 25 meilleurs français de leur catégorie

Marion NUGET semi-marathon, 10km (ESF)
Bannour JERBI 2000m steeple (CH)
Dominique VOUAGNER 100m et 200m (VF)
Anaïs PELLETIER 400mH (CF)
Anne-Sophie DUBOST Marteau (MF)
Nicolas JULLIARD Javelot (CH)
Jeanine VIGNAT 3000 et 5000m marche (VF)

9. Conclusion

2011, remarquable par ses résultats, fait suite à plusieurs saisons de progression sportive. Mais le club n'est pas jugé seulement sur ses résultats sportifs, son encadrement et ses organisations sont également prises en compte.

Or il est inquiétant de constater que le seul chiffre en baisse des statistiques 2011 est le nombre de dirigeants licenciés alors que les besoins sont de plus en plus grands.

Malgré l'arrivée de nouveaux membres dans la section de Villefranche suite à la dernière AG, que nous remercions au passage pour leur aide précieuse, on retrouve les mêmes personnes pour s'occuper de l'administratif, des finances, de l'arbitrage, de l'entraînement et de la logistique. Or il n'est pas rare, en pleine saison, que le club doive faire face à 3 ou 4 compétitions le même week-end, et le niveau d'exigence demandé par nos instances ne cesse d'augmenter.

Ainsi il est regrettable que le club ait dû subir des pénalités financières pour non présentation d'arbitres à certaines compétitions alors que la formation d'un officiel régional prend désormais 2 ans minimum et 3 ans pour le niveau fédéral ; de plus, pour garder leur qualification, dirigeants et officiels doivent participer à un nombre significatif de compétitions ainsi qu'à des actions de recyclage ou de formation.

Ce problème de bénévolat est amplifié côté VSA par des installations sportives sur Neuville d'un autre âge, qui ne rendent pas le club attractif pour les athlètes, entraîneurs ou dirigeants potentiels. Et malheureusement ce n'est pas le projet de minipiste synthétique pour le Lycée public, mini pour cause de terrain trop petit, qui répondra aux besoins de la pratique de l'athlétisme sur le secteur.

Nous nous interrogeons sur l'avenir de l'athlétisme à Neuville.

En conclusion notre challenge pour les années à venir sera de recruter, en plus des nombreux athlètes, de nouveaux entraîneurs, dirigeants et officiels pour gérer le club

La FFA ne s'y est d'ailleurs pas trompée puisque dirigeants, entraîneurs ou officiels fédéraux marquent pour leur club autant de points qu'un athlète de haut niveau.

Nous vous souhaitons une excellente saison sportive 2012 et une excellente fin de soirée.